
 
 
 

Protokoll der 17. Verbandsratssitzung vom 11. November 2019 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Robert Baranyai, Derendingen; Andrea Campomori, Aeschi; Stefan  
Flückiger, Standortleiter oz13; Daniela Hälg, Subingen; Erich Herrmann, 
Luterbach; Pascal Kissling, Horriwil; Christine Pfister, Deitingen; Patrick 
Reinhart, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, 
Schulleiter; Peter Weibel, Derendingen 

Entschuldigt Michael Kummli, Subingen; Edith Kunz, Kriegstetten; Urs Rutschmann, 
Luterbach 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 

 
1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Rechenschaftsbericht RSSAWO 2018-2019 
4. Rechenschaftsbericht Schulleiter 
5. ESE Rückblick 
6. Statuten Revision: Rückmeldung Gemeinden, 

weiteres Vorgehen 
7. Arbeitsgruppe Kommunikation, Inserate 
8. Informationen aus den Arbeitsgruppen  
9. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
10. Verschiedenes 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 19:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur heutigen Sitzung, die gemäss vorliegender 
Traktandenliste abläuft. An der DV vom 30.10.19 genehmigten die Delegierten das Budget prob-
lemlos. Die 26 Anwesenden wurden ausserdem über Verschiedenes wie den Stand der Dreifach-
halle und der Statutenrevision orientiert. 
 
 
2. Protokoll vom 17.9.2019 

Beschluss: Der VR genehmigt das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Rechenschaftsbericht RSSAWO 2018-2019 

Gemäss dem Schulleiter thematisiert die Regionale Schulsozialarbeit jedes Jahr ein spezifisches 
Thema im Rechenschaftsbericht. In diesem Schuljahr wertete sie Interviews zur Zusammenarbeit 
mit den Schulleitern aus mit dem Fazit, dass diesbezüglich eine grosse Zufriedenheit seitens der 
Schulleiter besteht und die professionelle Arbeit der Schulsozialarbeiterinnen geschätzt wird. 
Vermehrt wurde der Wunsch nach mehr Präsenz und Kapazität und somit nach mehr Stellenpro-
zenten geäussert. Adrian van der Floe erklärt dazu, dass in diesem Schuljahr aufgrund der gerin-
geren Schülerzahl eine leichte Anpassung der Präsenzzeit an der OWO nach unten vorgenommen 
wurde. Im Weiteren enthält der Bericht verschiedene quantitative Daten. 
 
Beschluss: Der VR nimmt den Rechenschaftsbericht wie vorliegend einstimmig entgegen. 
 
 
4. Rechenschaftsbericht Schulleiter 
Adrian van der Floe erklärt, dass die beiden Schulleiter zwecks besserer Übersicht ein neues In-
haltsverzeichnis erstellt haben. 
 
Beschluss: Der VR nimmt den umfassenden und fürs Verständnis hilfreichen Rechenschaftsbe-
richt der Schulleitung einstimmig entgegen. 
 
Die Präsidentin dankt den Schulleitern für ihre grosse Arbeit zugunsten der Schule. 
 
 
5. ESE Rückblick 
Adrian van der Floe umschreibt die Aufgaben der beiden ESE-Evaluatoren mit Führen von Grup-
peninterviews mit Schülern, Eltern, Lehrpersonen, Schulsozialarbeiterinnen, Angestellten, Ver-
bandsräten und Einzelinterviews sowie mit vorgängiger Dokumentensichtung. Die zu gewährende 
Einsicht in die hauptsächlich digitale Dokumentenstruktur (SharePoint und eWolke) hatte Im Vo-
raus eine intensive und aufwändige Arbeit seitens der Schulleitung und Verwaltung bedingt. 
Bereits sind die Ergebnisse der Vorbefragungen der Schüler und Eltern sowie der Lehrpersonen 
bekannt. Die Zufriedenheit der Lehrpersonen und der SuS liegen über, diejenige der Eltern 
leicht unter dem kantonalen Durchschnitt derjenigen Schulen, bei denen eine ESE in den letzten 
zwei Jahren durchgeführt wurde. Das ESE Evaluationsteam wird am 11.12.19 an der Validie-
rungssitzung mit der Schulleitung und der Präsidentin den definitiven Schlussbericht besprechen. 
Anschliessend werden Lehrpersonen, Angestellte und Eltern über die Resultate informiert. Lehr-
personen und Verbandsräte äussern sich positiv zu den wohlwollenden ESE-Befragungen. Chris-
tine Pfister regt eine kleine Anerkennung für die befragten Eltern an. 
 
 
6. Statuten Revision: Rückmeldung Gemeinden 
Die Rückmeldungen sämtlicher Gemeinden sind eingetroffen. Claudia Sollberger und Adrian van 
der Floe werden die Ergebnisse auswerten und einen Antrag formulieren für die 
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Gemeindeversammlungen der Verbandsgemeinden im nächsten Jahr. Der Antrag wird dem VR 
vorgängig vorgestellt. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst den vorgeschlagenen Weg einstimmig. 
 
 
7. Arbeitsgruppe Kommunikation, Inserate 
Christine Pfister informiert darüber, dass Beatrix Wassmer bereits Firmen, die für die Schule 
Aufträge hatten, für Inserate für das neue MAGAZIN angefragt hat. Es sind bereits diverse Inse-
rate eingegangen, so dass von 10 Seiten noch deren 2,5 zu füllen sind. Nun werden weitere regi-
onale Betriebe aller Branchen, über 13 Gemeinden verteilt, vom VR angefragt. Die anwesenden 
VR nehmen eine Aufteilung vor. Die Rückmeldung über die requirierten Inserenten erfolgt an 
Christine Pfister, die Inserate sind an B. Wassmer bis am 25.11.19 zu schicken. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst das beschlossene Vorgehen einstimmig. 
 
 
8. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
AG ICT Strategie 
Die AG ICT hat eine Sitzung zu aktuellen ICT Belangen und zum Thema ICT Strategie 2023 am 
kommenden Behördenseminar abgehalten. 
 
AG Dreifachhalle 
Weil zu dem am öffentlichen Infoabend aufgelegten Gestaltungsplan keine Einsprachen einge-
gangen sind, hat ihn der Gemeinderat Subingen am 31.10.19 an den Regierungsrat zur Genehmi-
gung weitergeleitet. Als nächstes ist eine weitere Sitzung der Hallenkommission geplant. 
 
AG Klima 
Die AG hat ihre Aufgaben erfüllt und kann somit aufgelöst werden. 
 
 
9. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• In den Herbstferien gab es Sprayereien beim OZ DeLu, eine Anzeige gegen Unbekannt läuft. 
• Die Schulleitung hat momentan mit mehreren schwierigere Schulsituationen zu kämpfen. 
• Der 6.Klasse Elternabend ist mit über 200 Teilnehmenden durchgeführt worden. 
• Für die Lehrpersonen des DeLu hat ein Weiterbildungshalbtag im Wallierhof mit pädagogi-

schem Hintergrund stattgefunden. 
• Für die Lehrstellenmesse, die am 21.11.19 im DeLu stattfindet, besteht die Möglichkeit, Fir-

men für Inserate anzufragen. 
• Im Moment laufen personelle Planungen für Wintersportlager, Penseneingaben fürs nächste 

Jahr und weitere Pendenzen. 
 
Standortleiter 
• Die beiden Schulhäuser sind darüber informiert worden, dass sie neu Anlaufstelle für den 

Notfall Treffpunkt sind. 
• Seit kurzem ist das oz13 mit Glasfaseranschlüssen erschlossen. 
• In dieser Woche werden während drei Tagen die Berufskundetage durchgeführt. 
• Im oz13 findet am 18.11.19, um 19:00 Uhr, ein schulhausübergreifender Elternanlass zum 

Thema Pubertät «Chill’s Läbe! Vom Machtkampf zur Verhandlung» statt. 
• Im Moment gibt es ein Heizungsproblem, die Holzschnitzelheizung ist ausgefallen. 
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10. Verschiedenes 

Das Jahresschlussessen findet am 5.12.19 um 19:00 Uhr im Rest. Sonne, Horriwil, statt, mit ei-
ner kleinen vorgängigen Sitzung. 
 
Sitzungstermine mit Beginn 18:30 Uhr: 
VR Montag, 20. Januar 
VR Dienstag 18. Februar  
RPK Revision Samstag 7. März 
VR Dienstag, 17. März (Rechnung mit Max) 
DV Rechnung Donnerstag, 23. April 
VR Montag, 11. Mai 
VR Dienstag, 9. Juni 
VR Dienstag, 11. August 
VR Donnerstag, 17. September (Budget mit Max) 
DV Budget Donnerstag 29. Oktober 
VR Donnerstag, 12. November 
VR Dienstag, 1. Dezember mit Schlussessen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schluss: 21:00 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


